

Primer semestre de 2024:

Altos precios en exportaciones y débil demanda interna explican superávit comercial

Las importaciones de bienes durables bajan, pero a un ritmo menor que el año pasado.

C. MUÑOZ-KAPPES

La balanza comercial cerró el primer semestre con un saldo positivo de US\$ 12.033 millones, según informó el Banco Central ayer.

En la primera mitad del año, las exportaciones sumaron US\$ 49.466 millones, mientras que las importaciones llegaron a US\$ 37.433 millones. En contraste, en el mismo período del año pasado la balanza cerró con un superávit de US\$ 9.552 millones. Es decir, el saldo del primer semestre de 2024 creció en 26% en un año.

Tomás Flores, economista sénior de LyD, explica que el mayor crecimiento que tuvo China en el primer trimestre impulsó el precio de varias de las exportaciones chilenas, entre ellas el cobre, lo que genera efectos beneficiosos sobre nuestro envío. Al mismo tiempo, la demanda agregada del país continúa bastante deprimida, y por tanto las importaciones siguen una recuperación más lenta.

Desempeño de bienes durables

Entre los bienes durables (como autos y electrodomésticos), en el primer semestre hubo compras por US\$ 3.370, ligeramente inferior a los US\$ 3.382 de igual lapso de 2023.

La baja es menor que las caídas observadas el año pasado,



La demanda por bienes durables, como autos y electrodomésticos, sigue sin ver cambios sustanciales.

US\$ 49.466 MILLONES sumaron las exportaciones en el primer semestre.

pero tampoco se nota una recuperación muy significativa, califica Flores.

Explica que es importante la evolución de los bienes durables, "porque una persona que decide cambiar su auto es porque tiene una percepción de que tiene una trayectoria futura de ingresos que le va a permitir pagar ese bien durable".

En ese sentido, el economista señala que, al no haber un cam-

bio muy sustancial en la tendencia de estas importaciones, es una muestra de que "todavía las personas ven con fragilidad la evolución de la economía durante este año. Yo creo que probablemente el tarifazo eléctrico tuvo un impacto importante en las expectativas de las personas, cambiando lo que posiblemente se percibía un mes atrás".

A este aspecto también se suma la combinación de un Imacec más bajo y justamente la expectativa de una inflación mayor, lo que "probablemente llevó a que las personas volvieran a ser bien cautelosas en la compra de estos bienes durables".